



*Con la igualdad y el bienestar común como prioridad, la sostenibilidad económica, social y medioambiental serán la base para el desarrollo de las y los beasaindarras*

*Según la máxima mandataria municipal “Años de rigor y criterios de prudencia, nos han permitido proponer unos presupuestos ilusionantes”. La cantidad será de 21.7M de euros*

“Con el deseo y la ilusión generada en la gestión diaria” la alcaldesa, Leire Artola, ha presentado la propuesta de presupuestos que ha elaborado el gobierno municipal. “Gracias a ello -ha añadido-, se podrán poner en marcha en el futuro, proyectos de gran calado que como consecuencia cumplan el objetivo de que tengamos un Beasain aún mejor».

Por todo ello, el proyecto presupuestario para 2024 asciende a la cantidad de 21.796.075,50 euros. Será un punto de convergencia entre los proyectos diseñados en el anterior mandato y el próximo que comienza ahora, para abordar con solidez el camino de un crecimiento sostenible a través de la mejor herramienta competitiva: un municipio humano y respetuoso con el medioambiente.

## **Objetivo la ciudadanía**

El gobierno municipal parte de la idea de incidir en el bienestar y la calidad de vida de los beasaindarras. Situando el foco en el bienestar emocional, se pondrán en marcha iniciativas para fomentar las relaciones intergeneracionales entre jóvenes y mayores. Con la mirada puesta en los jóvenes, el Ayuntamiento pondrá en marcha una iniciativa para hacer frente a la soledad no deseada. Asimismo, ha propuesto desarrollar un proyecto con el alumnado de grado de la facultad de HUEZI para detectar las necesidades de la juventud local.

Los proyectos relacionados con el envejecimiento activo se mantienen con el fin de mejorar la calidad de vida de nuestros mayores a través de la prevención. El programa Exercita y Euskadi Lagunkoia continuarán interactuando con este segmento social. Los programas que promuevan una vida más saludable también se fijarán en las generaciones más jóvenes y las acercarán a los hábitos alimentarios más saludables a través del mercado de productos locales y de temporada. En este ámbito, el Departamento de Bienestar Social se mantiene reforzado y activado ofreciendo todos los servicios necesarios.

## **Cultura, identidad y patrimonio**

En una apuesta decidida por una cultura de calidad, se mantiene el apoyo a todo aquel que preserve el patrimonio histórico. El Ayuntamiento seguirá apoyando las labores de visualización de las pinturas murales renacentistas recientemente descubiertas en la parroquia. Se estabilizan los convenios existentes con los agentes y asociaciones locales que llevan a cabo la programación de eventos festivos y culturales. Estas asociaciones, además de mantener viva la localidad, fomentan la participación de asociaciones culturales, deportivas y sociales, contribuyendo con ello de forma efectiva a la difusión del arte de Beasain y al mantenimiento de la riqueza de sus tradiciones y a la dinamización de la sociedad beasaindarra. En este objetivo de revitalización de Arana kalea se integrará el proyecto del centro cultural Bonberia y la pasarela sobre el río que lo unirá a Gipuzkoa plaza.

El euskera, como seña de identidad y lengua vehicular, mantendrá el apoyo en todas sus vertientes para que se refuerce su conocimiento y uso en todos los ámbitos. El convenio firmado con la asociación Aittu euskara, el refuerzo lingüístico para el alumnado o los Euskaltegis seguirán en vigor. La iniciativa para fomentar el uso del euskera entre los jóvenes tendrá su protagonismo en las familias, en los parques, o a través de actuaciones musicales (grabación del programa Kantari). En este sentido, el Euskaltegi pondrá en marcha una iniciativa extraordinaria con los hosteleros para que utilicen el

euskera en las conversaciones básicas durante su labor habitual.

## **Promoción económica**

Además del compromiso del Ayuntamiento con el empleo de calidad, es fundamental mantener fortalecida la economía local. Manteniendo este empeño, las iniciativas y proyectos para incidir en la promoción del mercado y el comercio local no cesarán en 2024. En el mercado extraordinario de los sábados se emitirán bonos-descuento para incentivar la compra de productos locales y de temporada. Además, se impulsarán acciones y campañas para mejorar la imagen del mercado y poner en valor sus productos. Se han previsto formaciones, campañas de sensibilización y eventos dirigidos a la red comercial y a los comerciantes.

## **Espacios públicos agradables y servicios de calidad**

Desde el departamento de Territorio se coordinarán proyectos singulares para mejorar el espacio público del municipio y dar un paso adelante en la oferta de edificios municipales. A principios de año comenzarán las obras de reforma del eje San Inazio - Esteban Lasa, que traerán un profundo cambio a esta arteria del municipio para revitalizarla social y comercialmente. La accesibilidad, la seguridad vial y la conversión en un espacio más amable son los ejes del proyecto. Por otro lado, en Arana kalea, comenzará la construcción del nuevo centro cultural Bonberia. Además de ser un punto de encuentro para fomentar la oferta cultural y creativa de la localidad, como se ha mencionado anteriormente, Bonberia tiene como objetivo revitalizar la calle Arana.

Asimismo, se llevará a cabo una importante inversión en el cambio del alumbrado urbano a tecnología LED en la zona de Antzizar e Igartza. Será la primera fase de una intervención que tiene como objetivo el trasvase del 100% del alumbrado de calles de Beasain a la tecnología LED para el final de la legislatura. Paralelamente, se iluminará el bidegorri entre el polígono industrial de Gudugarreta y Salvatore para la comodidad y seguridad de peatones y usuarios de bicicletas.

## **Cuidado del medio ambiente y movilidad sostenible**

Una de las iniciativas pioneras será el proyecto de aprovechamiento del excedente de calor producido por la empresa Fundiciones del Estanda para calentar el agua en el polideportivo Antzizar. Además, aprovechando las obras de esta intervención, en colaboración con la Diputación se ejecutará la nueva rotonda de Antzizar. Por otro lado, la instalación de placas fotovoltaicas en la cubierta de las gradas del campo municipal de fútbol Loinatz permitirá cumplir en su

totalidad el objetivo de conseguir energía renovable para el autoabastecimiento de los edificios municipales.

En relación a la movilidad sostenible, la Vía Verde del Oria, que unirá el centro de salud con Olaberria, ofrecerá a la ciudadanía una nueva conexión peatonal y ciclista. También se pondrá en marcha el servicio de Alquiler de Bicicletas Público, que facilitará trasladarse entre las principales zonas de Beasain a través de este medio de transporte.

Con todo ello, el gobierno municipal ha trasladado al resto de grupos municipales el proyecto de presupuestos y los hitos más importantes y ha respondido a las dudas al respecto. A partir de ahora, el resto de grupos podrá realizar sus aportaciones al proyecto de cuentas municipales que ha elaborado el equipo de Gobierno para 2024 para incorporarlo al documento final que se presentará para su aprobación en el pleno municipal que se celebrará el 5 de diciembre.

```
jQuery("#share285") . jsSocials({shareIn: "popup",shares: [{ share:
"twitter", label: "Tweet", via: "", hashtags: "", text: "La
sostenibilidad y el desarrollo local ejes de los presupuestos de
2024", url: "https://www.beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/54
65-la-sostenibilidad-y-el-desarrollo-local-ejes-de-los-presupuestos-
de-2024"},{ share: "facebook", label: "Compartir", url: "https://www.b
easain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/5465-la-sostenibilidad-y-el-
desarrollo-local-ejes-de-los-presupuestos-de-2024"},{ share:
"linkedin", label: "Compartir", url: "https://www.beasain.eus/es/gobie
rno-municipal-noticias/5465-la-sostenibilidad-y-el-desarrollo-local-
ejes-de-los-presupuestos-de-2024"},{ share: "whatsapp", label:
"WhatsApp", shareIn: "self", text: "La sostenibilidad y el desarrollo
local ejes de los presupuestos de 2024", url: "https://www.beasain.eus
/es/gobierno-municipal-noticias/5465-la-sostenibilidad-y-el-desarrollo-
local-ejes-de-los-presupuestos-de-2024"},{ share: "email", label: "E-
mail", shareIn: "self", text: "La sostenibilidad y el desarrollo local
ejes de los presupuestos de 2024", url: "https://www.beasain.eus/go
bierno-municipal-noticias/5465-la-sostenibilidad-y-el-desarrollo-local-
ejes-de-los-presupuestos-de-2024"},{ share: "telegram", label:
"Telegram", shareIn: "self", text: "La sostenibilidad y el desarrollo
local ejes de los presupuestos de 2024", url: "https://www.beasain.eus
/es/gobierno-municipal-noticias/5465-la-sostenibilidad-y-el-desarrollo-
local-ejes-de-los-presupuestos-de-2024"}],});
```